



Services en ligne – demande de bourse de lycée

29/03/2018

Diffusion
nationale

Guide pour l'accompagnement des parents

SIECLE

**La demande en ligne de
bourse de lycée**

Guide pour l'accompagnement
des parents

Mars 2018

Table des matières

1	Les informations essentielles.....	3
1.1	L'objet du service	3
1.2	Le périmètre.....	3
1.3	Le calendrier	3
2	La demande de bourse de lycée par les parents	4
2.1	La connexion	4
2.2	La mise à jour de la fiche de renseignements	6
2.3	Récupération des données fiscales par connexion France Connect	7
2.4	Récapitulatif de la demande par France Connect	8
2.5	Récupération des données fiscales par connexion au compte ATEN (Education nationale)	9
2.6	Récapitulatif de la demande par connexion compte ATEN	10
2.7	Confirmation et estimation du droit à bourse	10

1 Les informations essentielles

1.1 L'objet du service

Bourse de lycée permet **via internet** dans **Scolarité services**, au **représentant légal** d'un élève :

- de faire sa demande de bourse pour un enfant scolarisé en classe de 3^{ème} au collège ou au lycée,
- de fournir directement les données fiscales nécessaires à l'instruction de la demande sans joindre de pièces justificatives
- de fournir des précisions sur sa situation pour que la demande soit complète,
- de mettre à jour la **fiche de renseignements administrative**, pour l'élève et lui-même,
- de connaître dès le dépôt de la demande le montant de la bourse qu'il est susceptible de toucher,
- de suivre l'avancement de son dossier.

1.2 Le périmètre

La demande en ligne de bourse de lycée s'adresse aux élèves de collège public, de lycée public et d'EREA.

1.3 Le calendrier

Les dates de campagne sont définies par la circulaire nationale et gérées par le téléservice.

- En 2018, la date de début de campagne est fixée au 3 avril 2018
- La date de fin de campagne est fixée au 20 juin 2018.

Dans **Administration téléservices**, le service est **ouvert** pour tous les établissements.

2 La demande de bourse de lycée par les parents

Pour connaître la procédure de création de compte pour les responsables, consultez :

Guide préparation bourses lycée 2018

2.1 La connexion

Dans la mesure où la demande de bourse de lycée peut être présentée par tout responsable de l'élève qui en assume la charge effective, chacun des **représentants légaux** de l'élève peut présenter une demande, mais une seule pourra être retenue.

Article D. 531-6 du code de l'éducation : Il ne peut être déposé qu'une seule demande de bourse par élève.

Rappel : la connexion se fait au moyen d'un **compte responsable**, et non élève.



SCOLARITÉ SERVICES

Bienvenue sur Scolarité services qui vous propose différents services en ligne de l'éducation nationale

The screenshot shows the login interface for Scolarité Services. It features two main sections for user authentication:

- Option 1:** A box titled "Je me connecte avec mon compte ATEN". It contains two input fields: "Votre identifiant" and "Votre mot de passe". Below these fields is a purple "VALIDER" button. Underneath the button are two links: "identifiant oublié ?" and "mot de passe oublié ?", each with a right-pointing arrow.
- Option 2:** A box titled "Je me connecte avec France Connect". It features the France Connect logo, which consists of a stylized 'F' and 'C' in blue and red, with the text "FRANCE connect" below it.

Le parent peut choisir :

- 1 Soit de valider et se connecter directement à Scolarité services en saisissant son identifiant et son mot de passe (il s'agit des codes d'accès que l'établissement a communiqué au parent responsable)

- 2 Soit de se connecter avec France Connect

France Connect permet de se faire reconnaître par un fournisseur d'identité que choisit le parent, soit Impots.gouv, soit La Poste, soit Ameli, soit Mobile Connect et faciliter ainsi l'échange d'informations entre administrations pendant la durée de connexion.

Utiliser les guides de connexion disponibles sur le portail pléiade.

Après avoir procédé à cette identification en saisissant par exemple son identifiant pour Impots.gouv, il devra préciser ses identifiants Scolarité services lors de la première connexion par France Connect.

Après la connexion, choisir **Bourse de lycée** parmi les services proposés à gauche de l'écran

SCOLARITÉ SERVICES ARNAUD DUPONT

Bienvenue Mme Joelle Dupont
Dernière connexion le 03/04/2018

MON COMPTE

ACCUEIL

VIE SCOLAIRE

NOTES

BOURSE DE LYCÉE

FICHE DE RENSEIGNEMENTS

PAIEMENT EN LIGNE DES FACTURES

COLLÈGE GEORGES BRASSENS

CONTACT

SE DÉCONNECTER

ACCUEIL

Nouvelles notes
2

Bourse de lycée
Pour faire votre demande, prenez votre avis d'impôt 2017 sur les revenus 2016.

Nom prénom du parent connecté

Prénom et Nom de l'élève

Choix Bourse de lycée

MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE

MEN - contact - mentions légales - aide

18.1.0

L'écran suivant permet au parent :

- De vérifier les informations connues de l'établissement le concernant
- De signaler les modifications éventuelles de ces informations par l'accès à la Fiche de renseignements
- De faire sa demande de bourse en ligne

SCOLARITÉ SERVICES ARNAUD DUPONT

Bienvenue Mme Joelle Dupont
Dernière connexion le 03/04/2018

MON COMPTE

ACCUEIL

VIE SCOLAIRE

NOTES

BOURSE DE LYCÉE

FICHE DE RENSEIGNEMENTS

PAIEMENT EN LIGNE DES FACTURES

COLLÈGE GEORGES BRASSENS

CONTACT

SE DÉCONNECTER

SERVICE EN LIGNE
BOURSE DE LYCÉE

DÉPOSER UN DOSSIER

SUIVRE MON DOSSIER

NOUS CONTACTER

Mes coordonnées

Si ces informations ne sont pas correctes, nous vous invitons à les modifier.

Nom : DUPONT
Prénom : Joëlle
Adresse : 4 rue des Oliviers - 75015 Paris Cedex
Courriel : jdupont@monmail.fr

MODIFIER

Ma demande

Deux options s'offrent à vous :

JE FAIS MA DEMANDE EN LIGNE

ou

JE TÉLÉCHARGE UN DOSSIER PAPIER

Je transmets en quelques clics ma demande de bourse de lycée.

J'imprime le dossier et je le retourne à l'établissement accompagné des justificatifs.

MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE

MEN - contact - mentions légales - aide

18.1.0

2.2 La mise à jour de la fiche de renseignements

Dès la connexion au téléservice Bourse de lycée, le parent visualise, et modifie si nécessaire, **une partie des données administratives de son enfant et les siennes.**

Remarque : les informations modifiées seront immédiatement intégrées à la demande de bourse. Par contre, l'établissement devra les valider pour leur intégration dans Base élèves (affichage d'alerte à la connexion à Base élèves – voir guide février 2014).

SCOLARITÉ SERVICES ARNAUD DUPONT

Bienvenue Mme Joelle Dupont
Dernière connexion le 03/04/2018

**FICHE DE RENSEIGNEMENTS
MODIFICATION RESPONSABLE**

MON COMPTE

ACCUEIL

VIE SCOLAIRE

NOTES

BOURSE DE LYCÉE

FICHE DE RENSEIGNEMENTS

PAIEMENT EN LIGNE DES FACTURES

COLLÈGE GEORGES BRASSENS

CONTACT

SE DÉCONNECTER

Identité

Lien avec l'élève *
MERE

Civilité *
Mme

Nom de famille *
DUPONT

Nom d'usage

Prénom *
Joelle

Situation au regard de l'activité professionnelle
OCCUPE UN EMPLOI

Profession ou catégorie socio-professionnelle

Téléphone & Courriel

Téléphone domicile
0155100101

Téléphone travail
non renseigné

Adresse

Adresse
4 rue des Oliviers

Code Postal *
75015

Commune *
Paris Cedex

Pays*
FRANCE

Mes adresses postale et électronique peuvent être communiquées aux associations de parents d'élèves siégeant au conseil d'administration

Courriel *
jdupont@monmail.fr

2.3 Récupération des données fiscales par connexion France Connect

Le parent va pouvoir signaler une modification de situation qui a entraîné une diminution de revenus
Et préciser la nature de la modification de situation

The screenshot shows the user interface of the 'SCOLARITÉ SERVICES ARNAUD DUPONT' website. The user is logged in as 'Mme Joelle Dupont' with a last connection on 03/04/2018. The main navigation menu on the left includes: MON COMPTE, ACCUEIL, VIE SCOLAIRE, NOTES, BOURSE DE LYCÉE (highlighted), FICHE DE RENSEIGNEMENTS, PAIEMENT EN LIGNE DES FACTURES, COLLÈGE GEORGES BRASSENS, CONTACT, and SE DÉCONNECTER. The main content area is titled 'SERVICE EN LIGNE BOURSE DE LYCÉE' and features three buttons: 'DÉPOSER UN DOSSIER', 'SUIVRE MON DOSSIER', and 'NOUS CONTACTER'. A progress bar indicates the current step is 'Récupération des informations', with 'Informations fiscales' and 'Validation' as subsequent steps. The main heading is 'Récupération de mes informations fiscales'. A checkbox is checked with the text 'Je coche la case si mes revenus ont diminué entre 2016 et 2017 parce que ma situation a changé.'. Below this, a dropdown menu is set to 'Perte d'emploi ou départ en retraite'. A note states '(*) Réponses obligatoires'. At the bottom right, there are two buttons: 'ANNULER' and 'POURSUIVRE'.

L'écran suivant apparaîtra pour faire confirmer au parent son acceptation pour le transfert des données fiscales

The screenshot shows a consent screen with logos for 'Education Nationale' and 'EM'. The text reads: 'L'application Scolarité Services souhaite accéder à des données vous concernant'. Below this, a list of data points is shown with selection icons: 'Revenu fiscal de référence (DGFIP)', 'Situation de famille (DGFIP)', 'Etat-civil des déclarants du foyer fiscal (DGFIP)', 'Nombre et détail des personnes à charge (DGFIP)', and 'Existence d'un déficit antérieur (DGFIP)'. At the bottom, there are 'Refuser' and 'Accepter' buttons, and a link: '> En savoir plus sur FranceConnect'.

Les informations récupérées auprès de la DGFIP apparaissent à l'écran, une seule question peut apparaître si le parent n'est ni marié, ni pacsé

SCOLARITÉ SERVICES ARNAUD DUPONT Bienvenue Mme Joelle Dupont
Dernière connexion le 03/04/2018

SERVICE EN LIGNE BOURSE DE LYCÉE

DÉPOSER UN DOSSIER | SUIVRE MON DOSSIER | NOUS CONTACTER

Récupération des informations | Informations fiscales | Validation

Mes informations fiscales

Nous venons de recueillir ces informations fiscales sur votre avis d'impôt 2017.
Merci de renseigner les informations complémentaires avant de poursuivre.

Déclarant e s : Joëlle Dupont

Avis d'impôt 2017 sur les revenus de 2016 :

Votre revenu fiscal de référence	11800 €
Votre situation familiale	Divorcé-e
Votre avis d'impôt 2017 indique un déficit d'années antérieures	Non
Nombre d'enfants mineurs ou handicapés à votre charge	3
Nombre d'enfants majeurs célibataires à votre charge	0
Situation déclarée de parent isolé	Non

Vivez-vous en concubinage ?

2.4 Récapitulatif de la demande par France Connect

SCOLARITÉ SERVICES ARNAUD DUPONT Bienvenue Mme Joelle Dupont
Dernière connexion le 03/04/2018

SERVICE EN LIGNE BOURSE DE LYCÉE

DÉPOSER UN DOSSIER | SUIVRE MON DOSSIER | NOUS CONTACTER

Récupération des informations | Informations fiscales | Validation

Récapitulatif de ma demande

Si ces informations sont exactes, validez votre demande, sinon cliquez sur le bouton Annuler.

Déclarant e s : Joëlle Dupont

Bourse demandée pour : Arnaud Dupont - 09/01/2002

Avis d'impôt 2017 sur les revenus de 2016

Votre revenu fiscal de référence	11800 €
Votre situation familiale	Divorcé-e
Nombre total de personnes à votre charge	3
Nombre d'enfants mineurs ou handicapés à votre charge	3
Nombre d'enfants majeurs célibataires à votre charge	0
Déficit d'années antérieures mentionné sur votre avis d'impôt (Uniquement pour les non-salariés)	Non
Situation déclarée de parent isolé	Oui

Toutes les données affichées ont été récupérées auprès des services fiscaux
La validation de cet écran va entraîner l'enregistrement de la demande de bourse en ligne

2.5 Récupération des données fiscales par connexion au compte ATEN (Education nationale)

Le parent va pouvoir signaler une modification de situation qui a entraîné une diminution de revenus. Et préciser la nature de la modification de situation.

The screenshot shows the 'Récupération de mes informations fiscales' form. The user is Mme Joelle Dupont, last connection on 03/04/2018. The form includes a progress bar with three steps: 'Récupération des informations', 'Informations fiscales', and 'Validation'. The current step is 'Récupération de mes informations fiscales'. A checkbox is checked: 'Je coche la case si mes revenus ont diminué entre 2016 et 2017 parce que ma situation a changé.' Below this, a dropdown menu is open, showing options: 'Naissance', 'Adoption', 'Décès d'un responsable', 'Séparation', 'Divorce', 'Perte d'emploi ou départ en retraite', 'Invalidité ou grave maladie d'un responsable', and 'Autre'. The user has selected 'Revenus de 2016)'. There are input fields for 'Numéro fiscal *' and 'Référence de l'avis *'. A consent checkbox is unchecked: 'Je donne mon consentement pour le transfert des informations fiscales de mon ménage.' There are 'ANNULER' and 'POURSUIVRE' buttons. A red note says: 'Indiquez le changement de votre situation. Renseignez vos identifiants. Cochez la case de consentement.'

Le parent doit alors saisir son numéro fiscal et la référence de l'avis d'impôt 2017, et donner son consentement pour le transfert des informations fiscales de son ménage.

Dans l'écran suivant il devra répondre aux questions qui sont encadrées ci-dessous.

The screenshot shows the 'Mes informations fiscales' form. The user is Mme Joelle Dupont, last connection on 03/04/2018. The form includes a progress bar with three steps: 'Récupération des informations', 'Informations fiscales', and 'Validation'. The current step is 'Informations fiscales'. The text says: 'Nous venons de recueillir ces informations fiscales sur votre avis d'impôt 2017. Merci de renseigner les informations complémentaires avant de poursuivre.' The declarant is 'Joëlle Dupont'. The tax year is 'Avis d'impôt 2017 sur les revenus de 2016 :'. The reference income is '11800 €'. The family situation is 'Divorcé-e'. The number of dependents is '3'. There are input fields for 'Nombre d'enfants mineurs ou handicapés à votre charge *' (value 3) and 'Nombre d'enfants majeurs célibataires à votre charge *' (value 0). There are dropdown menus for 'Pour les non-salariés, un déficit d'années antérieures est-il indiqué sur votre avis d'impôt 2017 ?' (value Non) and 'Vivez-vous en concubinage ?' (value Non). There are 'ANNULER' and 'POURSUIVRE' buttons. A red note says: 'Indiquez le changement de votre situation. Renseignez vos identifiants. Cochez la case de consentement.'

2.6 Récapitulatif de la demande par connexion compte ATEN

The screenshot shows the 'Bourse de Lycée' recap screen. The left sidebar contains navigation links: MON COMPTE, ACCUEIL, VIE SCOLAIRE, NOTES, BOURSE DE LYCÉE (highlighted), FICHE DE RENSEIGNEMENTS, PAIEMENT EN LIGNE DES FACTURES, COLLÈGE GEORGES BRASSENS, CONTACT, and SE DÉCONNECTER. The main content area is titled 'SERVICE EN LIGNE BOURSE DE LYCÉE' and includes buttons for 'DÉPOSER UN DOSSIER', 'SUIVRE MON DOSSIER', and 'NOUS CONTACTER'. A progress bar shows 'Récupération des informations', 'Informations fiscales', and 'Validation' (current step). The section 'Récapitulatif de ma demande' contains the following information:

Si ces informations sont exactes, validez votre demande, sinon cliquez sur le bouton Annuler.

Déclarant.e.s : Joëlle Dupont
Bourse demandée pour : Arnaud Dupont - 09/01/2002

Avis d'impôt 2017 sur les revenus de 2016

Votre revenu fiscal de référence	11800 €
Votre situation familiale	Divorcé-e
Nombre total de personnes à votre charge	3
Nombre d'enfants mineurs ou handicapés à votre charge	3
Nombre d'enfants majeurs célibataires à votre charge	0
Déficit d'années antérieures mentionné sur votre avis d'impôt (Uniquement pour les non-salariés)	Non

Buttons: ANNULER, VALIDER

La validation de cet écran va entraîner l'enregistrement de la demande de bourse en ligne

2.7 Confirmation et estimation du droit à bourse

The screenshot shows the 'Bourse de Lycée' confirmation and estimation screen. The left sidebar is identical to the previous screen. The main content area is titled 'SERVICE EN LIGNE BOURSE DE LYCÉE' and includes buttons for 'DÉPOSER UN DOSSIER', 'SUIVRE MON DOSSIER', and 'NOUS CONTACTER'. The section 'Accusé de réception de ma demande' contains the following information:

Votre dossier dématérialisé est déposé.

Vous allez recevoir un accusé de réception de votre demande à l'adresse : jdupont@monmail.fr

Button: EDITION DU RÉCAPITULATIF

The section 'Estimation de mon droit à bourse' contains the following information:

Compte tenu des informations que vous nous avez fournies, et sous réserve de l'étude de votre dossier, un droit à bourse de lycée pourrait être accordé pour votre enfant pour l'année scolaire 2018-2019. Le montant estimé de la bourse serait de 723 €.

Button: DONNEZ VOTRE AVIS

Le bouton **Donnez votre avis** ouvre le formulaire d'une enquête de satisfaction sur le service **Bourse de lycée**.

Le parent reçoit parallèlement, un **accusé d'enregistrement par courriel** qui est conforme au décret n° 2015-1404 relatif à la saisine de l'administration par voie électronique.

Une fois la demande de bourse en ligne terminée, les responsables légaux continuent de pouvoir consulter le suivi du dossier en accédant au téléservice **Bourse de Lycée**.